

**DAMPAK PEMBERIAN BEASISWA KIP TERHADAP MOTIVASI
BERPRESTASI MAHASISWA PENERIMA BEASISWA KIP IAIN SYEKH
NURJATI CIREBON**

SKRIPSI

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat

Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Sosial (S.Sos)

Pada Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam (BKI)



SALSABILA
NIM. 20083061618

**JURUSAN BIMBINGAN KONSELING ISLAM
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
IAIN SYEKH NURJATI CIREBON
TAHUN 2024 M/1445 H**

ABSTRAK

Salsabila, 2024, 2008306168, “DAMPAK PEMBERIAN BEASISWA KIP TERHADAP MOTIVASI BERPRESTASI MAHASISWA PENERIMA BEASISWA KIP IAIN SYEKH NURJATI CIREBON”

Motivasi berprestasi merupakan dorongan yang ada pada diri seseorang untuk melakukan sesuatu berupa hal yang berhubungan dengan akademik maupun non akademik yang mengasah kemampuan dalam mengembangkan diri. Motivasi muncul dalam diri seseorang karena adanya keinginan atau sesuatu yang menjadi latar belakang dalam mencapai tujuan. Adanya pemberian beasiswa kepada mahasiswa memberikan peluang serta memotivasi mahasiswa untuk bisa mengembangkan dirinya dalam memperoleh tujuan.

Adapun penelitian ini bertujuan untuk mengetahui gambaran dampak pemberian beasiswa KIP di IAIN Syekh Nurjati Cirebon, untuk mengetahui faktor pendukung dan penghambat dari pemberian beasiswa terhadap motivasi berprestasi mahasiswa penerima KIP di IAIN Syekh Nurjati Cirebon, dan untuk mendeskripsikan dampak pemberian beasiswa KIP di IAIN Syekh Nurjati Cirebon terhadap motivasi berprestasi mahasiswa penerima beasiswa.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif, analisis datanya menggunakan metode deskriptif dengan informan sebanyak 6 orang. Yakni terdiri dari 3 orang anak penerima beasiswa yang memiliki nilai kurang baik, dan 2 orang mahasiswa dari yang memiliki prestasi yang baik serta 1 mahasiswa pengurus forum beasiswa KIP (FORMAKIP). Lokasi penelitian ini diadakan di IAIN Syekh Nurjati Cirebon yang berada di Jl. Perjuangan, Sunyaragi, Kec. Kesambi, Kota Cirebon, Jawa Barat. Teknik pengumpulan data pada penelitian ini dengan menggunakan observasi, wawancara, dan dokumentasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa tidak semua mahasiswa penerima beasiswa KIP di IAIN Syekh Nurjati Cirebon memiliki motivasi berprestasi yang baik, terbukti dengan adanya mahasiswa yang tidak bisa memenuhi syarat ketentuan menjadi mahasiswa penerima beasiswa yakni menurunnya nilai IPK. Hal tersebut karena terdapat beberapa faktor yang mendukung dan menghambat motivasi berprestasi muncul di antaranya faktor internal dan eksternal berupa kesadaran diri, keinginan, pengelolaan emosi dan faktor eksternal berupa ekonomi, keluarga, lingkungan dan kampus. Sedangkan pemberian beasiswa KIP terhadap motivasi berprestasi memberikan dampak kepada mahasiswa penerima beasiswa yakni berupa dampak positif dan dampak negatif.

Kata Kunci: Beasiswa KIP, Motivasi Berprestasi, Mahasiswa Penerima Beasiswa

ABSTRACT

Salsabila, 2024, 2008306168, “IMPACT OF GIVING KIP SCHOLARSHIPS ON ACHIEVEMENT MOTIVATION OF STUDENTS RECIPIENTING KIP IAIN SYEKH NURJATI CIREBON SCHOLARSHIPS”

Achievement motivation is the drive that exists within a person to do something in the form of things related to academics and non-academics that hone their abilities in developing themselves. Motivation arises in a person because of a desire or something that becomes the background for achieving a goal. The provision of scholarships to students provides opportunities and motivates students to be able to develop themselves in achieving their goals.

This research aims to describe the impact of providing KIP scholarships at IAIN Syekh Nurjati Cirebon, to determine the supporting and inhibiting factors of providing scholarships on the achievement motivation of KIP recipient students at IAIN Syekh Nurjati Cirebon, and to describe the impact of providing KIP scholarships at IAIN Syekh Nurjati Cirebon on the achievement motivation of scholarship recipient students.

The method used in this research is a qualitative approach, data analysis uses descriptive methods with 6 informants. Namely consisting of 3 children who received scholarships who had poor grades, and 2 students who had good achievements and 1 student who was on the management of the KIP scholarship forum (FORMAKIP). The location of this research was held at IAIN Syekh Nurjati Cirebon which is on JL. Struggle, Sunyaragi, District. Kesambi, Cirebon City, West Java. Data collection techniques in this research used observation, interviews and documentation.







The results of this research show that not all students receiving KIP scholarship at IAIN Syekh Nurjati Cirebon have good achievement motivation, as by the existence of students who cannot fulfil the conditions for becoming scholarship recipients, namely a decrease in their GPA. This is because there are several factors that support and hinder achievement motivation, including internal and external factors in the form of self-awareness, desire, emotional management and external factors in the form of economics, family, environment and campus. Meanwhile, the provision of KIP scholarships for achievement motivation has an impact on scholarships recipient students, namely in the form of positive and negative impacts.

Keywords: KIP Scholarship, Achievement Motivation, Scholarship Recipient Students

PENGESAHAN

Skripsi yang berjudul “DAMPAK PEMBERIAN BEASISWA KIP TERHADAP MOTIVASI BERPRESTASI MAHASISWA PENERIMA BEASISWA KIP IAIN SYEKH NURJATI CIREBON” oleh Salsabila, NIM 2008306168, telah dimunaqosyahkan pada Kamis, 13 Juni 2024.

Skripsi ini telah memenuhi salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada jurusan Bimbingan dan Konseling Islam (BKI) Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam (FDKI) Institut Islam Negeri (IAIN) Syekh Nurjati Cirebon.

Panitia Munaqosyah	Tanggal	Tanda Tangan
Ketua Jurusan Dr. Jaja Suteja, M.Pd.I NIP. 198307502003121014	08-07-2024	
Sekretaris Jurusan Bambang Setiawan, M.Pd NIP. 198907062018011002	08-07-2024	
Penguji I Dr. Jaja Suteja, M.Pd.I NIP. 198307502003121014	08-07-2024	
Penguji II Amelia Dwi Handayani, M.I.Kom. NIP. 198701142019032006	01-06-2024	
Pembimbing I Herny Novianti, M.Pd NIP. 320170119811121201	10-07-2024	
Pembimbing II Bambang Setiawan, M.Pd NIP. 198907062018011002	08-07-2024	

Mengetahui

Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam


Dr. Siti Fatimah, M. Hum
NIP. 196509141998032001

LEMBAR PERSETUJUAN

DAMPAK PEMBERIAN BEASISWA KIP TERHADAP MOTIVASI BERPRESTASI MAHASISWA PENERIMA BEASISWA KIP IAIN SYEKH NURJATI CIREBON

Disusun Oleh:
Salsabila
NIM. 2008306168

Menyetujui:

Pembimbing I


Pembimbing II


Herny Novianti, M.Pd
NIP. 320170119811121201


Bambang Setiawan, M.Pd.
NIP. 198907062018011002

Mengetahui:

Ketua Jurusan BKI


Dr. Jaja Suteja, M.Pd.I
NIP. 198307052011011014

NOTA DINAS

Kepada

Yth. Ketua Jurusan Bimbingan Konseling Islam

IAIN Siber Syekh Nurjati Cirebon

Di Cirebon

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Setelah melakukan bimbingan, telaah, arahan, dan koreksi terhadap penulisan skripsi berikut ini:

Nama : Salsabila

NIM : 2008306168

Judul : **DAMPAK PEMBERIAN BEASISWA KIP TERHADAP
MOTIVASI BERPRESTASI MAHASISWA PENERIMA
BEASISWA KIP IAIN SYEKH NURJATI CIREBON**

Kami bersepakat bahwa skripsi tersebut dapat diajukan pada jurusan Bimbingan Konseling Islam Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Syekh Nurjati Cirebon untuk di munaqosyahkan.

Wasalamu'alaikum Wr. Wb.

Pembimbing I



Hery Novianti, M.Pd
NIP. 320170119811121201

Pembimbing II



Bambang Setiawan, M.Pd
NIP. 198907062018011002

OTENTISITAS SKRIPSI

Bismillaahirrahmanirraahim

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi saya yang berjudul **“DAMPAK PEMBERIAN BEASISWA KIP TERHADAP MOTIVASI BERPRESTASI MAHASISWA PENERIMA BEASISWA KIP IAIN SYEKH NURJATI CIREBON”** ini beserta seluruh isinya merupakan karya saya sendiri, dan saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika yang berlaku dalam masyarakat keilmuan.

Atas pernyataan ini, saya siap menanggung resiko atau sanksi atau apapun yang diajukan kepada saya dengan peraturan yang berlaku. Apabila di kemudian hari adanya pelanggaran terhadap etika keilmuan atau ada klaim terhadap keaslian karya yang telah saya buat ini.



Cirebon, 5 Mei 2024

Yang membuat pernyataan



Salsabila

RIWAYAT HIDUP



Nama: Salsabila

NIM : 2008306168

TTL : Cirebon, 29 September 2002

Alamat: Jln. Pangeran Sutajaya Rt. 01 Rw. 09 Ds.
Pabuaran Lor Kec. Pabuaran Kab. Cirebon

Email : alshasabila487@gmail.com

Riwayat Pendidikan

1. SDN 2 Pabuaran Wetan (2014)
2. MTS Manbaul Hikmah (2017)
3. MAS Manbaul Hikmah (2020)
4. Institut Islam Negeri Syekh Nurjati Cirebon (2024)

Penulis mengikuti program studi Strata Satu (S-1) pada Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam dan mengambil judul **“DAMPAK PEMBERIAN BEASISWA KIP TERHADAP MOTIVASI BERPRESTASI MAHASISWA PENERIMA BEASISWA KIP IAIN SYEKH NURJATI CIREBON”** di bawah bimbingan Ibu Herny Novianti, M. Pd. dan Bapak Bambang Setiawan, M.Pd.

Demikian riwayat hidup ini di buat dengan sebenar-benarnya untuk dipergunakan sebagaimana mestinya.

MOTTO

“Sedikit berbicara banyak Bekerja”



PERSEMBAHAN

Puji syukur atas kehadiran Allah SWT yang telah memberikan limpahan rahmat, nikmat serta karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Sholawat dan Salam semoga senantiasa tercurah limpahkan kepada Nabi Muhammad SAW atas segala rahmat dengan rasa bangga dan bahagia saya haturkan rasa syukur dan terimakasih kepada:

1. Peneliti ucapkan terimakasih dan banyak kata maaf terucap kepada saudari Salsabila yakni peneliti sendiri atas apa yang sudah di perjuangkan, di usahakan dan di langitkan untuk bisa sampai pada titik saat ini. Terimakasih sudah mau bangkit dari keterpurukan meski harus di jatuhkan berkali-kali dan bangkit dengan tertatih-tatih, terimakasih sudah memiliki pundak yang kokoh untuk tetap bertahan menghadapi apa yang di lalui selama ini. Penulis bangga pada Salsabila dan beribu-ribu maaf untuk semua hal yang selalu di paksakan dan menjadi hal yang akhirnya menyakitkan menimbulkan luka dan kekecewaan.
2. Kepada kedua orang tua peneliti yakni Bapak Sudyanto dan Ibu Siti Mutmainah sudah berperan menjadi orang tua yang senantiasa melangitkan doa dan berusaha sebaik mungkin untuk keberlangsungan hidup peneliti selama ini. Terimakasih dan maaf atas semua hal yang pernah melukai.
3. Adik peneliti karena sudah mampu menjadi teman berbagi keluh kesah, peneliti berharap bisa terus berbagi banyak dan mengusahakan banyak hal bersama.
4. Terimakasih untuk dosen pembimbing peneliti yakni Ibu Herny Novianti, M. Pd. Dan Bapak Bambang Setiawan, M. Pd. atas bimbingan dan waktunya sudah membantu peneliti untuk bisa menyelesaikan penelitiannya dengan sebaik mungkin.
5. Terimakasih kepada dosen penguji 1 dan 2 yakni Bapak Dr. Jaja Suteja, M.Pd.I. dan Ibu Amelia Dwi Handayani, M.I.Kom. yang sudah

memberikan arahan untuk dapat menyempurnakan skripsi pada sidang munaqosyah.

6. Seluruh Dosen Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam IAIN Syekh Nurjati Cirebon atas ilmu yang sudah di berikan.
7. Terimakasih untuk Millo dan Cetak kucing peneliti yang paling di sayang menjadi salah satu penyemangat bagi peneliti dalam menjalankan hari-hari.
8. Terimakasih kepada keluarga besar Bani Tasrifin yang sudah senantiasa mendukung dan memberikan doa serta dukungan kepada peneliti selama menjalani perkuliahan.
9. Terimakasih kepada saudara yang tidak bisa saya sebutkan namanya sudah setia menemani peneliti di masa sulit dengan berusaha memberikan *support system* seperti yang di harapkan dan di butuhkan peneliti pada saat penyusunan skripsi.
10. Kepada BKI E Cirebon Timur yakni (Melia A, Mar'atus S, dan Rismawati) yang sudah kebersamai peneliti selama ini.
11. Terimakasih juga kepada seluruh teman-teman FORMAKIP (forum mahasiswa KIP) yakni saudari Maratus Skholihah, Nabilah, Ulfah Aulia H, Siti Ruba'eah dan saudara Fajar yang sudah mendampingi dan kebersamai serta berjuang bersama menorehkan warna di kehidupan peneliti.

Demikian persembahan ini peneliti sampaikan sebagai rasa syukur yang sebesar-besarnya untuk semua pihak terkait, semoga skripsi ini dapat bermanfaat dan berguna untuk kemajuan ilmu pengetahuan dimasa yang akan datang. *Amiin Ya Allah Ya Rabbal 'Alamin.*

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum warahmatullahi wabarokatuh

Segala puji bagi Allah SWT atas segala limpahan rahmat dan ridho-Nya sehingga peneliti dapat menyelesaikan tugas akhir semester akademik (Skripsi) dengan baik. Shalawat serta salam semoga senantiasa tercurah limpahkan kepada junjungan kita Nabi Muhammad SAW, beserta keluarga dan para sahabatnya serta orang-orang yang selalu mengikuti sunahnya. Peneliti menyadari terwujudnya skripsi ini tidak lepas dari peran dan bantuan berbagai pihak, untuk peneliti patut menyampaikan ucapan terimakasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada:

1. Prof Dr. H. Aan Jaelani, M. Ag Rektor Institut Islam Negeri (IAIN) Syekh Nurjati Cirebon.
2. Ibu Dr. Siti Fatimah, M. Hum Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam (FDKI) Institut Islam Negeri (IAIN) Syekh Nurjati Cirebon.
3. Bapak Dr. Jaja Suteja, M.Pd.I, Ketua Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam (BKI) Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam (FDKI) Institut Islam Negeri (IAIN) Syekh Nurjati Cirebon.
4. Bapak Bambang Setiawan, M. Pd, Sekretaris Jurusan Bimbingan dan Konseling islam.
5. Ibu Herrny Novianti, M. Pd, Terimakasih banyak telah meluangkan waktunya untuk terus membimbing dan memotivasi peneliti dalam menyelesaikan tugas akhir penulisan skripsi ini.
6. Bapak Bambang Setiawan, M. Pd, Terimakasih banyak telah meluangkan waktunya untuk terus membimbing peneliti sampai pada akhir penulisan skripsi ini.
7. Dosen penguji 1 dan 2 yakni Bapak Dr. Jaja Suteja, M.Pd.I. dan Ibu Amelia Dwi Handayani, M.I.Kom. yang sudah memberikan arahan untuk dapat menyempurnakan skripsi pada sidang munaqosyah.

8. Segenap Dosen Fakultas dakwah dan Komunikasi Islam, Khususnya Dosen Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam, yang telah memberi ilmu yang bermanfaat bagi peneliti.
9. Kepada semua pihak akademika Institut Islam Negeri (IAIN) Syekh Nurjati Cirebon. Terimakasih sudah membantu dalam proses perizinan untuk pelengkap data penelitian.
10. Kepada semua informan yakni mahasiswa penerima beasiswa KIP dan Forum Mahasiswa KIP (FORMAKIP) Institut Islam Negeri (IAIN) Syekh Nurjati Cirebon dalam membantu peneliti untuk mendapatkan data dalam menyelesaikan skripsi.

Wassalamu'alaikum warahmatullahi wabarokatuh

Cirebon, 13 Juni 2024

Peneliti

SALSABILA
NIM: 2008306168



DAFTAR ISI

ABSTRAK	i
PENGESAHAN	iii
LEMBAR PERSETUJUAN	iv
NOTA DINAS	v
ORIENTASI SKRIPSI	vi
RIWAYAT HIDUP	vii
MOTTO	viii
PERSEMBAHAN	ix
KATA PENGANTAR	xi
DAFTAR ISI	xiii
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang masalah.....	1
B. Perumusan Masalah.....	4
C. Tujuan Penelitian.....	5
D. Manfaat/Kegunaan Penelitian	6
E. Landasan Teori.....	7
F. Signifikansi Penelitian	8
G. Penelitian Terdahulu	8
H. Metode Penelitian.....	11
I. Sistematika penelitian.....	19
BAB II LANDASAN TEORI	24
A. Beasiswa KIP	24
1. Pengertian Beasiswa.....	24

2. Tujuan Beasiswa	24
3. Landasan Hukum Beasiswa	24
4. Jenis Beasiswa.....	24
B. Dampak Pemberian Beasiswa.....	24
C. Motivasi Berprestasi	26
1. Pengertian Motivasi Berprestasi	26
2. Aspek-Aspek dan Indikator Motivasi Berprestasi	27
3. Faktor Penyebab Terbentuknya Motivasi Berprestasi	28
D. Mahasiswa.....	29
1. Pengertian Mahasiswa.....	29
2. Tugas dan Kewajiban Mahasiswa.....	29
3. Tahap Perkembangan Seorang Mahasiswa.....	29
4. Tugas perkembangan Mahasiswa Dari Usia 18-24.....	29
BAB III PROFIL, TEMPAT PENELITIAN.....	38
A. Sejarah Singkat IAIN Syekh Nurjati Cirebon	38
B. Keadaan Geografis.....	39
C. Jumlah Fakultas dan Jurusan	40
D. Kondisi Mahasiswa	41
E. Standar Nilai IPK.....	42
BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN.....	47
A. Identitas Informan	47
B. Hasil dan Pembahasan.....	48
1. Gambaran Motivasi Berprestasi Mahasiswa Penerima Beasiswa KIP	48
2. Faktor-faktor Pendukung dan Penghambat Motivasi Pemberian Beasiswa KIP	62
3. Dampak Pemberian Beasiswa KIP.....	74
BAB V PENUTUP	76
A. Simpulan	76

B. Saran.....77

DAFTAR PUSTAKA.....78

LAMPIRAN

DOKUMENTASI

